

Kurzbiographie

Martin Rohde ist Post-Doc Universitätsassistent am IOG und leitet das Projekt „Transregional Region-Making in the Eastern Carpathians. Ukrainian Knowledge Production and its Challenges, 1921–1939“, finanziert durch den Österreichischen Wissenschaftsfonds (FWF). Er studierte Geschichte und Slawistik in Salzburg und Göttingen und promovierte 2020 in Geschichte an der Universität Innsbruck. Frühere Arbeitsstellen waren die Universitäten Innsbruck und Halle/Wittenberg, das Historische Institut der Tschechischen Akademie der Wissenschaften und das Institut für Ost- und Südosteuropaforschung in Regensburg. Seine Forschungsinteressen umfassen Wissenschafts- und Wissensgeschichte, Geschichte der Fotografie, Ansätze zur postkolonialen, imperialen und räumlichen Geschichte mit Schwerpunkt auf der Ukraine, dem Habsburger- und dem Russländischen Reich, Polen und der Tschechoslowakei.

Short biography

Martin Rohde is a post-doc research assistant at the University of Vienna, running the project "Transregional Region-Making in the Eastern Carpathians. Ukrainian Knowledge Production and its Challenges, 1921–1939", Austrian Science Fund (FWF). Rohde studied History and Slavic Studies in Salzburg and Göttingen, and received a PhD in history from the University of Innsbruck in 2020. Former workplaces include universities of Innsbruck and Halle/Wittenberg, the Historical Institute of the Czech Academy of Sciences and the Institute for East and Southeast European Studies in Regensburg. His research interests include history of science and knowledge, history of photography, approaches to postcolonial, imperial and spatial history with a focus on Ukraine, the Habsburg and Russian Empires, Poland and Czechoslovakia.

Ausgewählte Publikationen

Monografie

- *Nationale Wissenschaft zwischen zwei Imperien. Die Ševčenko-Gesellschaft der Wissenschaften, 1892–1918.* Göttingen 2022. [Open Access](#)

Herausgaben

- (mit Filip Herza) *Researching (in) the Carpathians*, Zeitschrift für Ostmitteleuropa-Forschung (in Vorbereitung)
- (mit Gualtiero Boaglio) *Kontaktzonen in Zentraleuropa*, *Geschichte und Region/Storia e regione* 31 (2022), H. 2

Aufsätze

- (mit Fabian Baumann) *Hiking Boots and Peasant Shirts: National Science, Self-Fashioning, and the Ukrainophile Tradition of Scholarly Travel*, in: Jörn Happel, Melanie Hussinger, Hajo Raupach (Hg.): *Expeditions in the Long Nineteenth Century. Discovering, Surveying, and Ordering.* New York 2024, S. 111–139.
- *Wissenstopographien des Grenzraums: Die ruthenisch-ukrainisch bewohnten Ostkarpaten im Visier von ‚frontier‘-Wissenschaften des langen 19. Jahrhunderts*, in: Lina Schröder et al. (Hg.): *Raum- und Grenzkonzeptionen in der Erforschung*

- europäischer Regionen, Dresden 2023, S. 231–255. [Open Access](#)
- Ukrainian “National Science” in a Spatial Perspective, or How the Hutsul Lands Were Mapped, in *Kritika: Explorations in Russian and Eurasian History* 23 (2022), no. 4, S. 771–798.
 - Huculska pieśń ludowa dla Austrii. Ukraińsko-austriacka współpraca naukowa u schyłku monarchii Habsburgów [Ein huzulisches Volkslied für Österreich. Ukrainisch-österreichische Wissenschaftskooperation in der späten Habsburgermonarchie], in: Wierzejska, J.; Sosnowska, D.; Baran-Szołtys, M. (Hg.), *Galicja. Niezakończony projekt*, Kraków 2022, S. 83–114. [Open Access](#)
 - Ruthenen, Ukrainer oder doch "österreichische Ukrainer"? Begriffsgeschichtliche Anmerkungen zu einer verbreiteten Fußnote der Galizienforschung, in: *Österreich in Geschichte und Literatur (mit Geographie)* 65 (2021), H. 1, S. 32–44. [Open Access](#)
 - Ukrainian Popular Science in Habsburg Galicia, 1900–1914, in: *East/West: Journal of Ukrainian Studies* 7 (2020), 2, S. 139–171 (<https://doi.org/10.21226/ewjus615>).
 - Local Knowledge and the Prospects of Amateur Participation. Shevchenko Scientific Society in Eastern Galicia, 1892–1914, in: *Studia Historiae Scientiarum* 18 (2019), S. 165–218 (<https://ojs.ejournals.eu/SHS/article/view/6906>).